
SIM – Plano de Fiscalização Ambiental – Unidades de Conservação 
Memória de Reunião 

 

Memória de Reunião 
Data: Local: Horário: 

(08/10/2013) Parque Estadual de Porto Ferreira, Porto 
Ferreira/SP 

(09h30 às 12h30) 

 

Participantes 
Identificação das Instituições/Divisões Nome dos representantes 

UC(s): PE Vassununga (SRP4);  

 

PE Porto Ferreira; 

Vera Salatini, Ernesto Pedro, Luis Tadeo 

Gimenes (Gestor). 

Andre Luis Lucca, Paulo Roberto, Sônia Souza 

(Gestora) 

Pelotão(ões): 4°Batalhão (Pel. de RP e SRP4) Sgt. Marcelo Ferreira (Santa Rita) e Ten. 

Rodrigo Santos (Ribeirão Preto) 

CTRF(s): CTRF1 Felipe Carbone e Marta Portas 

Outros: --- 

 

Pauta e Registros 
1. Ações de Fiscalização (Análise das ações de fiscalizações realizadas nos últimos 2 meses e 

planejamento de fiscalização para os próximos 2 meses (verificar plano de ação) / Grandes 

Operações: organização e solicitação de apoio ao Grupo Executivo do SIM) 

Foram realizadas vistorias pela Polícia Militar Ambiental através do 4° Batalhão, nas UCs de 

Vassununga e de Porto Ferreira conforme acordado em reunião anterior. 

As vistorias foram realizadas nos dias 07/09 e 09/08 no P.E. Vassununga e dias 15/09, 23/08, 

13/08 no P.E. de Porto Ferreira. 

Vistorias foram realizadas sem o acompanhamento dos responsáveis ou funcionários das UCs 

Não foram encontrados problemas durante as diligências da Polícia no local, exceto por 

ocorrência de pesca predatória no Rio Mogi Guaçu nas proximidades do PE, conforme Termo 

de Vistoria n° 131657, sendo lavrado Termo de Vistoria Ambiental próprio. 

Foi solicitado pelos responsáveis das UCs que as próximas vistorias ocorram no período 

noturno, quando há maior ocorrência de invasões e ausência de funcionários. 

Em virtude de compromissos da Policia Militar Ambiental nesta mesma data e necessidade de 

revisão do modelo de fiscalização, as vistorias serão marcadas conjuntamente entre a P.Amb. e 

os responsáveis pelas UCs. 

2. Sistema de Monitoramento (Conferência e compatibilização dos dados das Planilhas de 

Monitoramento preenchidas; análise dos indicadores / Organização do envio dos dados para o 

Centro de Monitoramento – CFA) 

Não houve preenchimento das planilhas pela Polícia Ambiental ou pelos gestores das UCs. 

Ambos não tinham conhecimento da obrigação de preenchimento das mesmas. Os próprios 

gestores das UCs obtiveram somente recentemente as senhas de acesso ao SIGAM, sendo que 

ainda não haviam recebido orientações de como acessar o sistema. 

3. Normatização (Normas legais, Valoração de danos, laudos, AIAs e TCRAs) 

Não houve 

4. Programas de Suporte (Capacitação, Formação Socioambiental) 

Não houve 
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5. Outros assuntos abordados  

Tenente Diogo não participará mais grupo, sendo substituído pelo Ten. Rodrigo e pelo Sgto 

Ferreira; 

Heverton não é mais o gestor da UC de Vassununga, substituído pelo Luis Tadeo; 

Após convite aos presentes para participação da 3ª Oficina do Plano SIM em Sorocaba, os 

mesmos informaram que já participaram dessa 3ª Oficina, mas no município de Bauru por 

imposição da própria Fundação Florestal. 

Problemas com as UCs ocorrem no período noturno quando não há funcionários no local 

(somente guaritas). Solicitado rondas noturnas da PAmb. a qual por sua vez conta somente 

com o Pelotão de Santa Rita do Passa Quatro, o qual por sua vez possui pouco efetivo. 

Indícios de invasões nas UCs (pegadas em Porto Ferreira e tratores abandonados no interior da 

UC de Vassununga) relatados pelos gestores das UCs. 

UC de Porto Ferreira pediu auxílio do Pelotão de Pirassununga para vistoria embarcada no Rio 

Mogi devido a alta ocorrência de pesca e caça predatória próximo ao parque. 

Problemas nas zonas de amortecimento. Pouca participação da CETESB e CDA na fiscalização 

das zonas de amortecimento das UCs. 

Como exemplo, noticiado deslocamento de solo para o interior da UC de Santa Rita de fazenda 

vizinha e trator escondido no interior da UC, além de pulverização aérea atingindo a UC e alta 

mortandade de peixes no Rio Mogi decorrente de contaminação oriunda das Usinas Ernesto 

Pedro, sendo questionado motivo da não realocação das lagoas de decantação na renovação 

da L.O. pela CETESB. 

Informado que no dia 26/10 será o aniversário da UC de Vassununga, ocorrendo festividades 

no dia 25/10, estando todos convidados, sendo solicitada divulgação ao MP. 

 

Próxima Reunião 
Data agendada: Local: Horário: 

10/12/2013 P.E. Vassununga – Santa Rita Passa 4/SP 10:00hs. 

Encaminhamentos 
Questionar grupo executivo do Plano SIM sobre as divergências sobre as presenças dos 

gestores das UCs na reunião em Bauru, quando a mesma está marcada para o dia 10/10 em 

Sorocaba. 

Solicitar aos gestores e oficiais da PAMB. para que encaminhem cronograma de 

vistorias/fiscalizações. 

Ver com o Cap. Poletti possibilidade do pelotão de Pirassununga fazer vistorias embarcada no 

Rio Mogi Guaçu, próximo ao PE Porto Ferreira (área crítica). 

 


